

親潮

別海町立野付中学校
校長 小谷 透
2007/11/ 2 第14号

=ふるさとに生きる力を育む=

失敗が 子ども達に意欲を持たせる

10月末の文化祭。本格的な取り組みは2週間でした。その間に、3年生は「学力テスト」があり、2年生は「さけの採卵実習」がありました。もちろん、午前中は普通教科をしっかりと学習してもらいました。

なかなか、劇のセリフが覚えられない。イライラする。ぐしゅぐしゅする。けんか一步手前までになる。学級制作では紙や木が思うように切れない。手が空くと、遊びたくなる。遊んでいるやつに腹が立つ。先生は自分たちの思いをなかなか理解してくれない。時間は足りない。でも、頑張らなくては.....

これら全てが、今年の文化祭に当てはまったわけではありませんが、中学校の文化祭は、だいたいこのような様子で本番当日に向かって進んでいきます。

成功が 子ども達に自信を持たせる

生徒は、それでも自分たちの文化祭を成功させようと頑張ります。セリフを覚える努力をすることが、自分が時にがまんしながら協力し合うことが、必要なのだと思い始めます。

本番で、少し失敗しても、制作した作品にチョッピリ不満が残っても、さまざまな失敗を重ねて文化祭を終えることで、自分たちの力でやり遂げたのだと思うことができます。そして、充実感を覚えます。

そして 子ども達は成長する

子どもが成長するために欠かせないのは「失敗」したり「恥」をかくことではないでしょうか。失敗することは「駄目なやつ」と思われ、大きなダメージを受けるかもしれません。恥をかくことは「笑われ」次の一步を踏み出せなくなるかもしれません。そんな時、失敗を受けとめ、次の一步のために背中を押してあげるのが、身近にいる大人なのではないでしょうか。教師であり、家族であり、近所の小父さんや小母さんがその役を担わなければなりません。そんな大人がいなければ、いくら子どもに「頑張れ」「勇気を出せ」と言ってみても、子どもは動くことができないでしょう。

11月20日 / 授業参観日 ぜひ、ご参加を

今年度2回目の授業参観です。今年度も残すところ4ヶ月あまりとなりました。しっかりと学習に向かっている子ども達の授業でのようすをご覧いただきたく思います。

また、この度は「食育」への取り組みとして、「給食試食会」と町保健センター保健師による「食の講演」を予定しています。講演は生徒も保護者もいっしょに聞くこととなります。家族で「食」を考える良い機会にさせていただくために企画しました。多くの参加をお待ちしております。

新井田 コーチ ありがとうございます

先日10月18日，野球部の外部コーチである新井田さんが，コーチを退きたいということで来校され長い間野球部をご指導いただきましたが，このたび8年間の外部コーチを終えることになりました。

新井田コーチには，平成12年より本校野球部の生徒を指導していただきました。14年からは，正式な外部コーチとして中体連等の試合でもベンチに入り，監督を支える形で指導をしていただきました。

8年の間，野球部員50余名を指導していただき，数々の試合でチームを勝利へと導いていただきました。別海はもとより管内の野球関係者に，野中に新井田コーチありと注目され，部員には，優しさや厳しさを持って指導し，訪れる卒業生には，高校での部活動の相談役として接していただきました。

本当に8年間ありがとうございました。そしてお疲れ様でした。

野球部

8年間の記録（中体連H12年度～）

中体連春季 準優勝 4回 第3位 3回
中体連秋季 優勝 2回 準優勝 3回

その他多数の大会で，入賞

卒業野球部員（第3学年）

H12	H13	H14	H15	H16	H17	H18	H19
5人	7人	7人	11人	3人	5人	7人	7人

11月(霜月)

主な行事	
1	木
2	金 漢検(15:30～)
3	土 文化の日，テレイ杯(卓球) 陸上秋季記録会3
4	日 オホーツク卓球(標津)
5	月 幼稚園参観 朝会，教育相談(3年)
6	火 合同音楽祭
7	水 1・2年文協テスト，貯金日 委員会活動日(前期反省)
8	木
9	金 白鳥号
10	土 地域芸能アラカルト (3年平間さん，村山さん)
11	日 学びピア バレー練習試合(対 N中)
12	月 後期役員選挙
13	火 短縮4時間，別教研 第2学年 授業公開(道徳)
14	水 3年文協テスト総合C
15	木
16	金 サケの燻製(5h) 委員会活動日
17	土 少年弁論大会 (3年蠟山美，蠟山真)
18	日 バレー秋季大会(標津)
19	月 生徒の様子交流
20	火 授業参観日(試食会・講演会)
21	水
22	木 研修日 (理科 久保木T)
23	金 勤労感謝の日 町バレーフェスティバル
24	土
25	日
26	月 集金日 ，三者面談
27	火
28	水 職員会議
29	木
30	金 生徒総会，部活動中止

文化祭バザーありがとうございます

今年の文化祭も，学級理事さんのお母さん方(15名)が朝早くから豚汁を作ってくださいました。施設部のお父さん方(7名)には，野付親父の焼き鳥を焼いていただきました。手作りの温かい汁物と愛情のこもった？父ちゃんの焼き鳥で今年のバザーも無事終了しました。本当にありがとうございました。



送迎にはお気をつけください

霜もあり，夕暮もとても早くなりました。生徒が部活を終え帰る頃には，街灯の明かりだけで，ちょっと横道にそれるとどこにいるのかわからなくなります。

学校でも登下校の指導はしておりますが，ご家庭でもお子さんに声かけをお願いいたします。

送迎についても，最近，車の接触事故について話を聞きました。十分お気をつけください。

